

ORGANIZA:
FUNDACION EUROÁRABE DE ALTOS ESTUDIOS
ALIANZA FRANCESA DE GRANADA

LUGAR DE CELEBRACIÓN :
Fundación Euroárabe de Altos Estudios
C/ San Jerónimo, 27 – Granada
Más información en www.fundea.org



PATROCINAN:
Agencia Española de Cooperación Internacional para el Desarrollo
Institut Français. Ministère des Affaires Étrangères

COLABORAN:
Grupo de Investigación ADICI de las Universidades de Sevilla y Granada
Proyecto de Investigación PLANPAIS.
Le Pavillon de l' Arsenal de Paris



INSTITUT
FRANÇAIS

Inscripción Gratuita. Enviar solicitudes de inscripción a cursos@fundea.org,
señalando: Nombre, Apellidos, DNI y dirección de correo electrónico.
Indicar el asunto: Coloquio Urbanismo

Reconocimiento de un crédito de libre configuración para los
alumnos de Ciencias Ambientales y de Arquitectura de la Universidad de Granada.

CIUDADES SOSTENIBLES

Gobernanza y urbanismo Responsables

12 y 13 de Noviembre de 2012



Ciudades sostenibles: gobernanza y urbanismo responsable

El coloquio "*Ciudades sostenibles: gobernanza y urbanismo responsable*" es un encuentro científico que reunirá a investigadores y expertos que trabajan sobre las cuestiones del *urbanismo ecológico*, las nuevas urbanidades, el *desarrollo sostenible*, la ordenación responsable de los territorios, *buena gobernanza*, la no violencia de las ciudades en el Mediterráneo.

Este encuentro tratará los procesos de evolución de las ciudades y las sociedades urbanas del Mediterráneo, que incluirá un enfoque de *análisis comparativo* entre diferentes países. En esta línea, los expertos e investigadores abordarán diferentes temas y variables sociológicas, económicas, culturales y políticas que afectan la sostenibilidad de las ciudades.

El objetivo de este encuentro es, por un lado, analizar los problemas de desarrollo de las ciudades, y por otro lado, presentar las alternativas y las *buenas prácticas de ciudades sostenibles* mediante estudio de casos concretos. Este coloquio pretende ser también el punto de partida de plataforma mediterránea de Cooperación e Intercambio de Ciudades Sostenibles.

LUNES 12 noviembre

09:30h Inauguración

09:45h Conferencias inaugurales

Sostenibilidad en el planeamiento urbanístico español.

José Fariña Tojo, Catedrático de Universidad, Departamento de Urbanística y Ordenación del Territorio, Universidad Politécnica de Madrid.

La dimensión energética de las dinámicas urbanas.

Juan Requejo Liberal, Consultor de planificación.

12:00h Mesa redonda

Moderador: **Alberto Matarán**, Doctor Ambientólogo, Departamento de Urbanística y Ordenación del Territorio de la Universidad de Granada.

Proyecto urbano sostenible: hacia un análisis comparativo de las formas de urbanismo participativo entre Sfax y Barcelona.

Jean Lagane, Laboratorio Mediterráneo de Sociología - CNRS, Maison Méditerranéenne des Sciences - Universidad Aix-Marseille.

Tácticas urbanas de reutilización. Espacios transitorios de oportunidad.

Jorge Mingorance Alonso, Arquitecto.

Gobernanza local, género y urbanismo: de la movilidad a la seguridad de las ciudadanas en el Magreb.

Hayat Zirari, Titular de la Cátedra de Ciencias Sociales y gobernanza de la Fundación Euroárabe y Profesora de la Facultad de Letras y Ciencias humanas de Casablanca

17:00h Mesa redonda

Transformación urbana y participación ciudadana: el caso de Granada. Grupo de estudios antropológicos La Corrala.

Juan R. Medela y Oscar Salguero Montaño.

La ciudad como principal escenario de la democracia: Algunos casos para considerar.

Benito Caetano, Presidente de la Fundación Civiliter. Creador del Foro "La ciudad humanizada".

El proyecto local en el ámbito Mediterráneo: algunas notas desde las iniciativas PLANPAIS en Granada.

Alberto Matarán, Doctor Ambientólogo, Prof. Departamento de Urbanística y Ordenación del Territorio de la Universidad de Granada.

MARTES 13 noviembre

10:00h

Hacia una gestión integrada de los residuos hospitalarios en las ciudades marroquíes.

Goumghar Moulay Brahim, Universidad Ibn Zohr - Agadir

Presentación de la exposición **Ville = Durable (Ciudad=sostenibilidad)**, 30 arquitectos, 30 proyectos en París y alrededores. (Exposición creada por el Pabellón del Arsenal, París).

12:00h Taller práctico

Producción social del hábitat: ejemplos en el Magreb.

Esteban de Manuel Jerez y Marina Lora, Grupo de Investigación ADICI de las Universidades de Sevilla y Granada.

17:00h Continuación del taller práctico

El taller procurará provocar la *reflexión colectiva* en torno a las distintas dimensiones, físicas, social, económica, cultural, simbólica y política, de las *problemática habitacionales* que se presentan, y de las relaciones e interacciones que se establecen entre ellas.

Además se abordará el papel que juegan los distintos actores involucrados en estas situaciones y la importancia de su implicación de forma participada a lo largo del proceso.

Casos de estudio:

- *Proyecto de autoconstrucción asistida* de las viviendas del barrio de chabolas Jnane Aztout de Larache. Actualmente se encuentra en fase final de ejecución.
- *Centro de Promoción y Dinamización Social* en el barrio de Jbel Dersa de Tetuán. Actualmente está en fase de comienzo de la ejecución.